Declina priista ante resultados de encuesta

## Beatriz dice adiós; proclaman a Xóchitl

Condiciona Paredes apoyo al Frente; pide garantizar Gobierno de coalición

CLAUDIA SALAZAR Y MAYOLO LÓPEZ

La priista Beatriz Paredes declinó ayer por la tarde en sus aspiraciones por ser la candidata presidencial del Frente Amplio por México (FAM) y le dejó el camino libre a la panista Xóchitl Gálvez.

Minutos después de su retiro, el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, proclamó públicamente a Gálvez como candidata del priismo, con lo que será la primera vez en un siglo que el partido tricolor postula a la Presidencia a una mujer y de una organización opositora.

"No imaginé que, a veces, los procesos democratizadores adoptan rutas mercadológicas más que ciudadanas, son los aprendizajes de los tiempos de hoy", dijo la sena-



LA RETIRADA. Beatriz Paredes anunció su declinación en un mensaje ante su líder nacional, Alejandro Moreno, y los dirigentes estatales del PRI.



**EL FESTEJO.** La panista Xóchitl Gálvez celebró anoche su candidatura única ante cientos de simpatizantes.

					To College Williams				
<b>REFORMA</b> 1,6 31/08/2023 LEGISLATIVE	LEGISLATIVO	31/08/2023	1,6	REFORMA					

dora tlaxcalteca en su mensaje de declinación, en una reunión a puerta cerrada con la dirigencia nacional priista y sus líderes estatales.

El anuncio de Paredes ocurrió horas después de que el FAM difundiera dos encuestas, una telefónica y otra domiciliaria, que daban ventaja a Xóchitl Gálvez por más de 15 puntos porcentuales.

De acuerdo con la información revelada, la panista obtuvo el 57.6 por ciento de las preferencias de los encuestados, y Paredes, el 42.4 por ciento. Los sondeos originalmente serían difundidos hasta el domingo, conforme a las reglas pactadas por los contendientes, pero las dirigencias partidistas adelantaron su publicación tras las declaraciones de "Alito" Moreno de que Paredes estaba abajo en las encuestas.

"Para mí, el final es cuando se dieron los resultados que revelaban que era irreversible el triunfo de la otra candidata", sostuvo Paredes ante la dirigencia priista.

Xóchitl Gálvez es la única que se mantuvo y llegará hasta el final del proceso que concluye este domingo 3 de septiembre, tras la declinación de los otros 13 aspirantes.

Paredes dijo ayer en la reunión con los líderes priistas que su adhesión al Frente estará condicionada sólo si se garantiza un Gobierno de coalición.

"Mi adhesión definitiva al-Frente dependerá del programa del Gobierno de coalición, de la consistencia de las propuestas, de la evolución de su entramado democrático", advirtió la priista.

"Realmente, las fuerzas políticas y los liderazgos ciudadanos deben ser los que los conduzcan e integren, no los poderes fácticos", agregó.

"Somos inteligentes y claros, cuando hay ventajas consolidadas tenemos que ir congruentes en una sola dirección para mantenernos cohesionados y con la alternativa más competitiva", señaló ayer "Alito" en su mensaje acompañado de los líderes del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano.

Por la noche, ante cientos de simpatizantes reunidos en Santa Fe, Xóchitl Gálvez lloró al saber que "Alito" Moreno le daba su apoyo.

"Yo les vengo a ofrecer la victoria. Y le vamos a dar la paz a México, sin odios, sin pleitos", ofreció a sus seguidores.

## Acota Paredes apoyo a FAM

CLAUDIA SALAZAR

La senadora Beatriz Paredes condicionó ayer su apoyo al Frente Amplio por México a la elaboración de un proyecto de Gobierno de coalición, y reconoció que los resultados no le son favorables.

Ante líderes nacionales y estatales del PRI y representantes de sectores de su partido, la legisladora reconoció la aportación de Xóchitl Gálvez al proceso interno, así como las del resto de los aspirantes.

"Mi adhesión definitiva al Frente dependerá del programa del Gobierno de coalición, de la consistencia de las propuestas, de la evolución de su entramado democrático, estaré atenta de la evolución del proyecto", advirtió.

La ex Gobernadora de Tlaxcala dijo que no aspira a ninguna candidatura en las próximas elecciones, ni al Congreso de la Unión ni a la Ciudad de México.

"Era natural, como culminación de mi biografía política, que intentara la candidatura presidencial para ser la primera Presidenta de México, como también es natural, como demócrata que soy y absolutamente consistente, que reconozca cuando los resultados no me favorecen", reconoció, provocando el aplauso de los asistentes. Beatriz Paredes, Senadora del PRI

Los intereses superiores de México son los que deben prevalecer para que realmente el Frente sea una opción para las mayorías ciudadanas y para los partidos que la integran".

Admitió que para ella el final de la contienda ocurrió cuando se dieron a conocer los resultados que revelaban que Xóchitl Gálvez le aventajaba por 15 puntos, pero que el curso que tomará la contienda interna depende de los organizadores.

"¿Cómo culmina el proceso? Es cuestión de la Comisión organizadora, no es cuestión de quienes somos candidatos", detalló.

Sin embargo, reprochó los vaivenes y vericuetos en la construcción de la democracia, y reconoció limitaciones e insuficiencias durante la contienda interna.

"No imaginé que, a veces, los procesos democratizadores adoptan rutas mercadológicas más que ciudadanas, son los aprendizajes de los tiempos de hoy; la fractura en mi tobillo fue magnificada como una enfermedad grave y la guerra sucia esparció la falsedad de que es invalidez permanente", expuso.

"Los prejuicios por mi

militancia campearon entre amplios sectores de la sociedad civil, sugiriéndome que abandonara al partido, estos fueron alimentados interesadamente cuando yo ratificaba mi convicción partidista".

Consideró que durante muchos años su visión política ha pasado inadvertida para la sociedad, y que la campaña interna permitió que amplios sectores valoraran sus planteamientos.

Llamó a los promotores del Frente Amplio por México a actuar con transparencia, tanto en la selección de todas las candidaturas, como en la definición de sus programas.

"Los intereses superiores de México son los que deben prevalecer para que realmente el Frente sea una opción para las mayorías ciudadanas y para los partidos que la integran", destacó.

"Realmente, las fuerzas políticas y los liderazgos ciudadanos deben ser los que los conduzcan e integren, no los poderes fácticos".









■El dirigente del PRI, Alejandro Moreno, y la senadora Beatriz Paredes ayer en la sede nacional de su partido, previo a que se anunciara el respaldo a la aspirante presidencial panista.

pecial